

**EXPRESS**

**Montag, 11. Dezember 2023**

**Rolly Brings, Dr. Monika Hauser, Wolfgang Niedecken und Alice Schwarzer**

## **Kölsche Promis: Eintrag ins Goldene Buch**

**Köln** – Was für eine Ehre: Rolly Brings (80), Dr. Monika Hauser (64), Wolfgang Niedecken (72) und Alice Schwarzer (81) haben sich am Sonntag ins Goldene Buch der Stadt Köln eingetragen.

Im Historischen Rathaus würdigte Oberbürgermeisterin Henriette Reker die vier Persönlichkeiten.

Eins hätten Rolly Brings, Dr. Monika Hauser, Wolfgang Niedecken und Alice Schwarzer gemein:

„Sie haben sich durch starken inneren Antrieb, authentisches Wirken und mutiges Handeln hervorgetan.“

Rolly Brings stehe für Humanität und Solidarität.

„Als Musiker trifft er den richtigen Ton. Seine Stimme berührt mich. Sie ist rau und ehrlich. Die kölschen Texte haben Kanten und eine davon ist besonders ausgeprägt: die klare Kante gegen Antisemitismus, Antiziganismus und Rassismus.“

An den 80-Jährigen gewandt, sagte Reker: „Du symbolisierst für mich das Gewissen Kölns.“

Mit BAP-Frontmann Niedecken sollte sich noch ein Musiker ins Goldene Buch eintragen.

Doch der schickte wegen der derzeit laufenden Sartory-Konzerte nur eine Video-Botschaft.

„Ich muss mit meinen Kräften haushalten, aber wir holen das nach. Dass ich mit John. F. Kennedy und der Meistermannschaft des FC in einem Buch stehe, macht mich stolz.“

Für die Rechte der Frauen stehen die beiden anderen Geehrten.

Gynäkologin Hauser gründete vor 30 Jahren die Hilfsorganisation Medica Mondiale.

Sie unterstützt Hilfsprojekte für Frauen und Mädchen, die von sexualisierter Kriegsgewalt betroffen sind.

Mit Journalistin Schwarzer wurde eine umstrittene Frau durch die Stadt geehrt.

„Sie zählte nie zum Mainstream. Ich vertrete zum Teil andere Positionen als sie, etwa bei der militärischen Unterstützung der Ukraine oder bei der Kopftuch-Debatte. Aber ich hielt es für falsch, nur Personen auszuzeichnen, mit denen ich zu 100 Prozent übereinstimme“, sagte die OB.

(msw)



**Alice Schwarzer trägt sich ins Goldene Buch der Stadt Köln ein, Oberbürgermeisterin Reker steht neben ihr.**

Foto: Chiara Tiedemann